

Les Amis du Bienheureux Charles et de la servante de Dieu Zita Cercle d'Alsace



Prêtre, Prophète et Roi

Voilà ce que le sacrement du Baptême confère à chaque chrétien comme fils adoptif de Dieu.

Prêtre, parce qu'il a la mission quotidienne de prier et d'intercéder pour le salut du monde, avec une faculté de « bénir » ses plus proches.

Prophète, parce qu'il témoigne de sa connaissance personnelle et communautaire du Seigneur à ses « prochains ».

Roi, parce qu'il transforme le monde par son service et son œuvre/travail, conformément à sa dignité des origines d'œuvrer au cœur de la Création, pour la préserver et la faire fructifier.

Chaque chrétien avance dans la vie avec ces trois dimensions.

Le Seigneur, qui a depuis les origines un bienveillant « plan » pour chacun d'entre nous, va nous proposer au cœur de notre intimité un charisme, un chemin de vie, tant pour notre bonheur personnel que pour le bien de l'Eglise et le Gloire de Dieu : c'est La vocation.

Une des trois réalités baptismales va alors connaître une amplification belle, mûre, radicale.

PRÊTRE

La vocation sacerdotale : Certains seront appelés à rejoindre le Sacerdoce apostolique pour continuer l'œuvre du Christ ressuscité au milieu de son peuple et du monde.

Pour la vie de l'Eglise et le salut des âmes, il appelle des hommes à devenir prêtres.

PROPHÈTE

La vocation à la vie consacrée : Certains sont appelés à une vie consacrée à Dieu. Ils nous indiquent que, si notre choix de vie sur terre est beau, celle qu'ils mènent chaque jour sera la nôtre dans la vie éternelle.

Ce sont les consacrés, religieux, religieuses, moines et moniales, ermites, et dans un certain sens les célibataires. Ils nous annoncent le Royaume.

ROI

La vocation au mariage : le Dieu Trinitaire a fait le couple homme/femme pour être son image et à ressemblance, réunis par l'amour, co-créateurs et auteurs de vie, roi et reine de leur famille, première église domestique.

INTUITION SPIRITUELLE LARGE

Depuis les Papes saints Paul VI et Jean Paul II, **l'Eglise a pris un tournant en faveur de la promotion de la vocation du mariage**, de la théologie de l'âme et du corps, de la civilisation du don de la vie et de la beauté de l'amour.

Le pape Paul VI avait retenu le parcours singulier du célèbre couple français, parents de sainte Thérèse de Lisieux, **Louis et Zélie Martin, mariés le 13 juillet 1858**. Pour la première fois dans l'histoire de l'Eglise, il décida de réunir les deux causes en une seule en faveur de la promotion du mariage chrétien.

Jean Paul II les déclare « Vénérables » et après les premiers miracles, Benoît XVI autorise leur béatification en 2008. Les miracles interviennent en nombre et le

Pape François les canonise le 18 octobre 2015. Une première dans l'histoire de l'Église !

Entre temps, le 21 octobre 2001, saint Jean Paul II avait déjà béatifié, pour la première fois dans l'histoire, un couple marié, les **Bienheureux Luigi (1880-1951) et Maria Beltrame Quattrocchi, mariés le 25 novembre 1905** en la Basilique Sainte Marie Majeure de Rome, jour retenu pour leur fête liturgique.

Il procéda ensuite le **3 octobre 2004 à la Béatification du dernier Empereur d'Autriche, Charles 1er de Habsbourg-Lorraine, époux de Zita de Bourbon-Parme**, décédé à 34 ans le 1^{er} avril 1922 à Madère. **La Fête liturgique fut retenue par l'Église au 21 octobre, jour anniversaire du mariage du jeune couple en 1911, donnant le signal pour la postulation de la cause de son épouse la Servante de Dieu Zita.**

Enfin, l'Église a aussi ouvert une cause de béatification pour un couple martyr au Rwanda, Cyprien et Daphrose Rugumba, assassinés le 7 avril 1994.

C'est dire que les signes du Ciel sont au vert afin que l'Église amplifie son enseignement sur le mariage chrétien comme étant une vocation à part entière et le moyen de sainteté des époux qui les conduit, jour après jour, vers le Ciel.

Aujourd'hui, nous entendons souvent les couples dire, avec beaucoup de légitimité, que la vie du mariage chrétien est peu évidente, celle de parents encore moins, d'autant que les époux sont plongés dans un monde professionnel peu favorable : « *Nous n'avons pas le temps* » ; « *Je n'y arrive pas* » ; « *Mais avec nos responsabilités, comment faire ?* » ; « *Nos enfants nous prennent notre énergie* » ; « *Le monde va trop vite, on ne suit plus* ».

Comment alors accompagner et soutenir spirituellement les couples chrétiens ? Comment soutenir les couples mariés, les fiancés, les veuves ou les veufs, et osons le dire, les personnes délaissées par leur conjoint ?

INTUITION SPIRITUELLE CONCRÈTE

En Alsace-Lorraine, il est évident que la famille ducale de Sainte Odile, Sainte Attale et Eugénie, du pape Saint Léon IX, sont les ancêtres directs du bienheureux Charles d'Autriche. Les ouvrages du Professeur Philippe Nuss sont éloquentes à ce sujet. De 2010 à 2013, les élèves de Première du Collège Saint Etienne de Strasbourg (la crypte était la première nécropole des Ducs d'Alsace) travaillaient avec leur aumônier le Père Eric Wollbrett, la figure du Bienheureux Charles, en leur faisant rencontrer à l'occasion de la journée spirituelle annuelle, M. Jean Sevillia. A l'occasion d'une conférence donnée aux membres de l'Ordre du Saint Sépulcre au Mont Sainte Odile, l'abbé Wollbrett plaida pour la venue d'une relique du bienheureux Charles au Mont Sainte-Odile, lieu d'origine de cette

famille vectrice de l'histoire de l'Europe centrale, espérant que le Mont devienne ainsi un point de convergence, de retraite et de formation pour les couples chrétiens.

Grâce à l'initiative du Professeur Nuss, la curie diocésaine mit en route ce beau projet et Mgr Luc Ravel présida l'arrivée de la relique du Bienheureux Charles en octobre 2017, en présence de Son Altesse Impériale Charles de Habsbourg, petit-fils du Bienheureux Charles.

Entre temps, l'abbé Alexander Leonhard de notre Diocèse, fut nommé comme Postulateur de la cause en vue de la Béatification de Zita. Des fidèles et des couples de diverses paroisses désirèrent, avec le Père Eric Wollbrett, d'aller plus loin qu'un simple lieu de mémoire proposé. L'idée qui germait depuis 10 ans de se mettre concrètement au service des couples et des familles, désirant vivre de manière authentique la vocation du mariage, commença à prendre forme entre 2019 et 2021 par diverses rencontres informelles, amicales et chaleureuses, faites de simplicité et d'authenticité de vie spirituelle.

Avec en vue les 110 ans de la Commémoration du mariage du Bienheureux Charles et de Zita le jeudi 21 octobre 2021 et les 100 ans du Dies Natalis de Charles le 1^{er} avril 2022, l'idée de fonder un CERCLE d'ALSACE des AMIS DE CHARLES ET DE ZITA était devenue une évidence.

Dont acte...

DES AMIS

Notre vœu, à travers un cercle d'amitié, est de permettre à toutes les personnes vivant le mariage chrétien, s'y préparant ou l'ayant vécu, de redécouvrir ou de fortifier cet état de vie comme une véritable vocation voulue par Dieu. Nous les encourageons à cultiver une vraie amitié d'intercession, simple, claire, fidèle, avec le Bienheureux Charles d'Autriche-Hongrie et son épouse la servante de Dieu Zita de Bourbon-Parme. Notre prière rejoindra la chaîne de prière dans le monde de tous ceux et celles qui prient pour obtenir des grâces (et miracles) en vue de la canonisation de ce couple amoureux et exceptionnel.

A TRAVERS QUELQUES ACTIVITÉS ANNUELLES

Nous **désirons approfondir et faire découvrir la vie de ce couple** profondément catholique. Un mari qui est certes chef d'Etat, mais qui peut être un bel exemple pour tout chrétien accomplissant avec cœur et compétence son devoir professionnel. Nous désirons soutenir tous les couples qui ont une **activité professionnelle prenante** dans le monde.

De même, pour le concret de la vie exceptionnelle de Zita, d'Impératrice, d'épouse, de mère, de veuve.

Mais la force de ce couple vient de sa vie **spirituelle quotidienne, la messe, l'adoration eucharistique, la prière mariale.**

Malgré leurs devoirs, ils font des choix concrets pour privilégier du temps avec leurs nombreux enfants jusqu'à leur éducation chrétienne par le catéchisme personnalisé. Nous ne serons peut-être pas « des Charles et Zita » mais leur exemple ne peut que nous stimuler.

Nous désirons **promouvoir les valeurs leur ayant permis de vivre** avec bonheur (et dans les épreuves) **leur vie d'amour dans le mariage chrétien** : fidélité et amour conjugal, confiance dans l'épreuve, esprit de service et de dévouement particulièrement aux personnes en détresse et aux enfants, don de soi, respect de la dignité de chacun.

Nous désirons ainsi proposer annuellement diverses **conférences invitant des intervenants** pour approfondir ces valeurs, développer la spiritualité du sacrement du mariage, évoquer les questions relationnelles, psychologiques et affectives, en lien avec la théologie du corps et de l'âme de saint Jean Paul II, élargir notre vision par l'histoire, la géopolitique, les questions de civilisation, sans oublier « l'actualité de Charles et Zita » : avancée des causes respectives, vie et spiritualité, écrits, rôles historiques et rayonnement actuel. Ainsi, nous permettrons modestement à faire connaître et à travailler avec tous les mouvements et associations en vue de la canonisation de Charles et de la béatification de Zita.

Nous désirons aider les couples et aux membres du cercle **de se réapproprier leur « agenda » de la vocation au mariage** par la redécouverte et la célébration des moments forts de la vie de leur famille en lien avec la vie de l'Eglise.

- Redécouvrir que le jour de la Sainte Famille après Noël et le jour anniversaire de notre mariage doivent devenir un « jour exceptionnel de Solennité » pour chaque couple, au même titre que la vigile de Pâques (renouvellement des promesses de baptême) ;
- Fêter ensemble dans notre cercle le mariage de Charles et Zita le 21 octobre, pourra nous y aider, au-delà de nous fédérer ;
- Nous n'oublierons pas non plus le jour de leur "Dies Natalis" les 14 mars pour elle et 1^{er} avril pour lui ;
- Redécouvrir la bénédiction du lieu de notre habitation comme première Église domestique ;
- Redécouvrir la prière en couple, simple et accessible. Mise à disposition d'un Recueil de prières pour notre couple et pour la canonisation de Charles et Zita ;

Notre cercle d'amis désire vivre et grandir par un moment annuel de convivialité, sous la forme facultative d'un voyage culturel-pèlerinage : une année impaire dans la région, une année paire un peu plus loin :

- **Obernai et le Mont Sainte Odile : Pèlerinage annuel avec une journée conviviale pour les membres du Cercle**
- L'abbaye Saint Etienne de Strasbourg
- Les Fiefs du Sundgau avec sa capitale Ensisheim jusqu'au château de Habsbourg en Argovie (Suisse).
- **L'abbaye et le pèlerinage de Muri en Suisse (reliques des cœurs de Charles et Zita).**
- La Basilique Saint-Epvre à Nancy (Relique du Bienheureux Charles) et la Chapelle des Cordeliers de Nancy (Mariage de Otto, fils aîné de Charles).
- Séjour- pèlerinage à Parme pour Zita née Bourbon-Parme (descendante de Philippe V d'Espagne).
- **Séjour-Pèlerinage au château de Persenbeug en Basse-Autriche, pour le Bienheureux Charles (né le 17 aout 1887).**
- Séjours-pèlerinages possibles à Madère, Budapest et Vienne sans oublier Mariazell.

Bulletin d'inscription au
Cercle Alsacien des Amis du Bienheureux Charles et de
la servante de Dieu Zita de Habsbourg-Lorraine

Noms et
Prénoms et
Fiancés, mariés, veuf, veuve, célibataire
Date de nos fiançailles, de notre mariage

Adresse
Courriel
Téléphone
Paroisse

Désirons adhérer gratuitement au Cercle Alsacien des Amis
du Bienheureux Charles et de la servante de Dieu Zita

Signature :

A retourner à Frédéric et Catherine Lemaire

17 rue de Tours 67 800 Bischheim

castelroussin67@gmail.com

06 88 74 88 96 et 06 07 37 09 54